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香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）零售數據近期有止跌回升迹象，唯與高峰期相比相距甚遠，近月四大核心零

售區仍出現大幅劈租個案，單是銅鑼灣一線街更連錄劈租逾七成。業界認為，核心區舖租暫未有見底跡象，但

已「離底不遠」，明年有望逐步回升。

據政府統計處最新公佈，本港零售數據
自今年3月起連升6個月，結束過去

24個月連跌的情況。而最新8月份的零售總
銷貨價值達348億元，按年升2.7%，當中
以珠寶首飾、鐘錶及名貴禮物表現最好，
銷貨價值按年上升7.3%。

零售好轉 消費未跟上
零售雖有好轉迹象，但消費上仍難與高
峰期相比，不少早年高價搶一線街舖的鐘
錶珠寶店及高檔奢侈品牌，因承租力不如
以往，紛紛遷出核心區，而著名珠寶金行
周大福於過去一年內就相繼棄租多個核心
區大面積舖位，包括於西洋菜南街34至36
號地舖，面積約1,300方呎，原租金約130
萬元，今年9月租滿後決定不再續租。
事實上，該集團亦於5月棄租旺角西洋菜
南街1L至1M號全幢，總樓面約4,800方
呎，原租金為180萬元；而於2004年進駐

的尖沙咀彌敦道金域假日酒店複式巨舖，
亦於今年不再續租，該舖租金高峰期曾達
約400萬元。至於旺角彌敦道662號地舖，
雖獲周大福以每月約38萬元續租，但與舊
租金63萬元相比，跌幅達約40%。

新租金最高劈達七成
高消費品牌撤出核心區後，舖位租客
換上其他行業，如餐廳、銀行等，承租
能力與前租客相比有一定差距，故新租
金明顯下調，當中以銅鑼灣及尖沙咀等
傳統旅遊區影響最嚴峻，劈租更高達六
至七成。
其中，銅鑼灣一線街恩平道19號地下單
邊舖，面積約1,472方呎，剛獲藝廊以每月
40萬元承租，租金大跌約76%。同區利園
山道11號地舖，早前由大上海鐘錶珠寶承
租，現租客為紅酒店，月租約7萬元，跌幅
達約77%。

尖沙咀區方面，原由溥儀眼鏡以170萬元
承租的廣東道116至120號地下A號舖，現
租戶換上蔘茸店，租金亦大幅下跌約71%
至50萬元。

代理：舖租「離底不遠」
美聯旺舖營業董事何漢明指出，核心區

現時的租金與高峰期相比，仍有明顯差
距，但隨着近年旅客減少，加上多個非核
心區亦有本地品牌的珠寶鐘錶、化妝品等
商品供應，旅客不再只去傳統旅遊區購
物，因此，消費模式的轉變及消費群轉
移，最受影響的固然是核心區。
而且，當民生區的生意額與核心區差不

多，而舖租卻相差甚遠時，零售行業為控
制成本，必定作出整調。何漢明認為，近
月零售市道氣氛回暖，帶動舖租跌幅有明
顯收窄跡象，核心區舖租走勢「離底不
遠」，有望下年回復正常。

按揭熱線

特首林鄭月娥的首份施政報告，房屋
政策繼續成為社會關注焦點。首批一千個
單位的首置上車盤，將測試市場對這類資
助房屋的需求及接受程度，加上4,800個
「綠置居」短期供應，料對香港房屋供求
失衡的結構性問題搔不着癢處，對樓價影
響甚微，有置業需要的市民， 料仍循私
人市場解決住屋問題。他們除了考慮私
樓、居屋、村屋外，部分市民亦會考慮唐
樓，在價錢方面較其他類型房屋相宜，更
瞄準樓價有上升的空間，假如升值後，便
可轉售該單位，之後再換樓，提升居住環
境質素。

銀行批出息率相對較高
唐樓一般泛指沒有升降機及沒有間隔

的樓宇。在按揭成數方面，唐樓普遍可如
私樓按揭般承造六成，更可以做按揭保險
計劃，亦可承造長的供款年期，現時銀行
一般以(70減樓齡)來計算按揭還款期，部
分銀行亦有以(80減樓齡)計算。
當然利率則會相對較高，除了P按外，

銀行亦會批出市場使用主流的H按，利
率低至H+1.4%，罰息期兩年，更設有
1.7%的現金回贈，但並不是每間銀行也
會批出長按揭年期或H按計劃，視乎個

別買家而定。

較易遇上估值不足情況
唐樓按揭申請較私樓或居屋按揭繁

瑣，要注意的細節及風險不少。首先在估
價方面，由於唐樓的成交較疏落，銀行缺
乏參考指標，加上大部分唐樓地處舊區，
且樓齡較高，質素亦參差，銀行對於此類
物業之按揭申請較為謹慎，故較易遇上估
價不足情況。而且大部分唐樓的樓齡較
高，如有需要的話，銀行會到單位外圍及
內部視察物業質素，包括物業位置、僭
建、內部結構、保養、物業管理。唐樓按
揭與一般的私樓無異，惟可能因為銀行需
要實地考察、驗樓，待有詳細的驗樓報
告，才會批出按揭，在審批時間上，有機
會較一般私人物業需要多數天時間。
另外，唐樓位處的地區亦會影響銀行

審批按揭申請的取態，坐落旺區例如中環
的優質唐樓，較易獲得銀行審批，其按揭
息率更可與私人物業看齊。最後，筆者提
醒由於唐樓大部分的樓齡較高，牽涉維修
問題，如要避免購買單位後，再額外支付
昂貴的維修費用，就要在購入前留意該物
業是否被屋宇署發出修葺令，或購買已經
翻新的唐樓。

唐樓按揭宜注意細節經絡按揭轉介市場總監
劉圓圓

香港文匯報訊 正當社會都提倡共享空
間的概念，太古地產辦公樓設施 blueprint
於太古坊多盛大廈正式揭幕。這嶄新概念
打造的「升級版」共用工作社區，除了提
供靈活工作空間，亦增設私人辦公室、配
備先進的多元化活動場地，以及由太古餐
廳主理的TONG Bar & Café 。blueprint為
市場提供對彈性辦公空間的持續需求。
blueprint位於太古坊核心多盛大廈，面積
約三萬平方呎，佔地兩層，以靈活多變、
鼓勵協作為設計理念。在時尚創新的辦公
休憩空間，巧妙融入充滿歷史印跡的太古
糖業招牌及廣告。有別於康和大廈舊址，
「升級版」blueprint在設計及配套上除致力

迎合初創企業，還包括小型公司、甚至跨
國企業對靈活辦公空間的需求。「升級
版」blueprint設有可容納90人的開放式共
用工作空間，以及新增設13個不同大小的
私人辦公室。

blueprint滿足初創企業需求
太古地產辦公樓業務董事Don Taylor表
示：「blueprint正好滿足初創企業、小型公
司以及大型企業，對於尋求突破傳統辦公
空間的需求。」同時，為滿足市場對靈活
和高科技活動空間的需求，blueprint提供達
10,000平方呎的專屬活動樓層，設施包括講
堂、展覽廳及配備活動式間隔牆的會議

室，均配以先進高端影音設備。此外，
blueprint亦設有由太古餐廳主理的TONG
Bar & Café ，提供以健康和新鮮食材製成
的精選主食、烘焙包餅和沙律，以及手調
咖啡等。blueprint另連接一個1,000平方呎
的戶外露台，成為會員忙裡偷閒的驛站。

太古坊全新共用工作社區揭幕幕

■全新共用工作社區blueprint 亮相太古
坊。

四大零售區 舖租未見底見底

■■銅鑼灣傳統旅遊區影響最嚴峻銅鑼灣傳統旅遊區影響最嚴峻，，
有新租約劈租高達七成有新租約劈租高達七成。。資料圖片資料圖片

■責任編輯：米春改 版面設計：劉坻坻
http://www.wenweipo.com

國際專業管理學會舉行32周年晚宴

是晚學會亦藉機向20多間企業致謝，並同時
向新近加入及繼續支持該會的「企業夥

伴」計劃之著名機搆頒發嘉許狀，以鳴謝這些企
業與學會共同推動提升管理專業作出的貢獻。
這些著名機搆及企業包括：招商局、長江基
建、銀河娛樂、華人策略控股、九龍建業、三
井物產株式會社、千禧國敦酒店、英皇集團、
中滔環保等。
國際專業管理學會會長藍鴻震在會上致辭時表

示，在歐美國家經濟發展不確定，日本、南韓及
亞洲部分地區經濟政策及北韓問題帶來的不確定
大環境下，香港目前相對較為穩定，GDP維持在

3%的增長水平，新任特首林鄭月娥亦受廣大香
港市民擁護。他在致辭中還引述了國家主席習近
平早前在金磚五國會議上針對「一帶一路」建設
發表的講話並表示，在「一帶一路」倡議下，香
港作為中國的一部分，在「一國兩制」的政策下
將可扮演「超級聯繫人」的重要角色，故香港應該
在管理、改革和科技上充分發展，以抓住機遇。
香港科技園公司主席羅范椒芬指出，創新科技

可以為香港帶來機遇，香港可以成為國際創科中
心。而人才則是發展創新及科技的關鍵元素，全
球都在競爭高端人才，香港必須提供誘因和配套
條件吸引外來人才，同時加強培育本地人才，以

滿足發展新經濟的需要。面對鄰近地區創科產業
迅速發展，她認為現屆政府更要補足香港科創生
態，為香港經濟培養新的增長點。
據介紹，為確立國際化專業學會地位，國際

專業管理學會一直以來積極透過展開多項持續
專業發展項目及與區內同業緊密聯繫，藉以加
強經理人解決疑難的能力，並致力提升區內的
優質管理標準。該會定期舉辦各種活動以加強
會員與外界的聯繫，包括參與會議及展覽，主
辦公開講座、分享交流會等，讓會員透過參
與、貢獻或籌組活動去擴闊個人專業網絡、提
升知識與才能。

由九龍總商會主辦、明愛九龍社區中心及九龍
城警區協辦的少數族裔造星計劃中文學習系列第
八期畢業典禮暨第九期開學禮，日前在龍總會所
大禮堂舉行，今期共有35名學員畢業。平等機
會委員會主席陳章明、九龍城民政事務專員郭偉
勛及九龍城警區指揮官李雅麗等蒞臨主禮。
龍總理事長李鳳翔致辭時表示，龍總除了為促

進工商業的發展和為社區做各項有關民生的活動
外，也有為教育的培訓和交流做工夫。例如為兩
岸四地大學生交流的九龍總商會新紀元精英培訓
計劃，已做了18年，7月份為兩岸四地的80多
位大學生在廈門大學和香港中文大學分別做了為
期一星期的培訓，這個計劃一共有超過2,200個
兩岸四地的大學生參加。「造星計劃」自2013
年開始舉辦八期課程，至今培訓337名學員，希
望他們學好廣東話後融入香港社會，將來可以粒

粒皆星。副理事長袁家樂透露，未來或會改善課
程，集中幫助學員應付公務員中文招聘考試，讓
他們有更多服務社會的途徑。
陳章明表示，對不少在港少數族裔來說中文是

其障礙，未來平機會將繼續與社會各界合作，確

保語言不會成為他們學習或工作上的障礙。李雅
麗表示，特區政府非常重視培育青年的工作，警
方協辦的「造星計劃」正是栽培在港少數族裔
青年，期望可以幫助他們，鼓勵他們多聽多寫
中文。

近日，由中國地圖出版集團主辦、中華教育文化交流基金會承辦的《中
國國家人文地理》叢書海外發佈會暨中國城市海外推介活動啟動儀式於香
港大會堂舉行。
《中國國家人文地理》叢書計劃分批次出版100個城市分卷，此次在港發
佈的是其中15個城市分卷，包括北京、大慶、景德鎮、銅川、黔西南、廣
元、伊春、遼陽、湖州、莆田、泰州、撫順、濰坊、臨沂、海東，是首批
面向海外發佈的城市分卷。《中國國家人文地理》叢書是根據中央提升國
家文化軟實力、建設社會主義文化強國的要求，是國家重大出版工程和城
市對外宣傳平台。
國家測繪地理信息局副局長王春峰在致辭中表示，《中國國家人文地
理》叢書的編撰是新時期中國文化領域的一件大事。香港作為中西文化交
融之地，選擇在香港舉行該叢書的海外發佈會，就是希望利用香港這個開
放的國際窗口和橋樑，推動中華文化和中國城市走出去，在世界舞台上發
出中國的聲音，提升國家形象和文化軟實力。

新鴻基地產發展
有限公司向來積極
推動環境管理，旗
下兩間物業管理公
司啟勝及康業，憑
着多年豐富經驗及
創新環保理念，積
極將環保元素融入
日常管理工作中，
今年再度參與全港
性節能大賽，在「知慳惜電」節能比賽中囊括多個獎項，其中啟勝
更連續第四年勇奪「勁減用量大獎（物業管理組）」冠軍殊榮，而康
業亦連續五年獲選為三甲之列，本年度更勇奪亞軍殊榮。
新地一直支持由環保團體香港地球之友舉辦的「知慳惜電」節能
比賽，所有參賽單位須記錄2016年6月1日至2017年5月31日期間
的用電情況，與去年同期比較，以省電量最多為勝。比賽旨在鼓勵
公司機構及各行各業建立良好的用電習慣，提高能源效益、減少浪
費，從而減低能源消耗對環境的影響。踏入第十一年，本年度參賽
單位超過2,300個，參與踴躍。
啟勝多年來將環境保護概念融入物業管理，前線員工在日常管理
上嚴格執行各種節約措施，以降低電力使用，深受主辦單位讚賞。
本年度啟勝再次動員旗下近80個物業參賽，合共節省電力超過1,000
萬度。康業以「加減乘除」法執行環保管理，本年度比賽合共節省
電力超過800萬度。

國際專業管理學會日前在香港金鐘萬豪酒店舉行32周年晚宴。是次晚宴邀得香港科技園公司主席羅范椒芬主禮，

並邀得多位特區政府主要官員和議員出席，包括：保安局局長李家超、運輸及房屋局局長陳帆、財經事務及庫務局局

長劉怡翔、公務員事務局局長羅智光、創新及科技局局長楊偉雄、行政會議成員葉國謙及自由黨主席鍾國斌等。
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《中國國家人文地理》叢書在港舉行海外發佈會

■啟勝助理物業及設施經
理黃偉祥(中)代表接受地球
之友「知慳惜電」節能比賽
所頒發的「勁減用量大獎
（物業管理組）」冠軍殊榮。

■■《《中國國家人文地理中國國家人文地理》》叢書海外發佈會現場叢書海外發佈會現場

龍總「造星」助少數族裔融入社會

■少數族裔造星計劃中文學習系列第八期畢業典禮暨第九期開學禮，賓主合影。

■國際專業管理學會日前舉行32周年晚宴，現場盛況空前。


